
 

7 dicembre 2023 

  
 

A TUTTI I COMPONENTI 
Il Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
L o r o      S e d i 

   
 

Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria è convocato in presenza per il 
giorno mercoledì 13 dicembre 2023 alle ore 13:00, presso l'Aula Magna del 
Dipartimento, per discutere il seguente O.d.G: 
 

1. Comunicazioni; 
2. Scheda di Monitoraggio annuale 2023; 
3. Valutazione della Didattica I-II semestre A.A.2022-2023; 
4. Proposta nomina cultori della materia A.A. 2023-2024; 
5. Pratiche e richieste studenti; 
6. Assicurazione della qualità: adempimenti; 
7. Varie ed eventuali. 

 
 
Il Presidente del CdL in Medicina Veterinaria 
f.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
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L'anno 2023 addì 13 del mese di dicembre alle ore 13:00, si è riunito in presenza presso 

l’Aula Magna, il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria. Sono stati convocati 

con e-mail del 04/12/2023 e del 07/12/2023: 

Professori di ruolo di Ia FASCIA P G A RICERCATORI P G A 

CENCI GOGA Beniamino T.  X  CHIARADIA Elisabetta X   

DI MEO Antonio  X  CHIORRI Massimo   X 

MECHELLI Luca  X  CONTI Maria Beatrice  X  

PEPE Marco X   DEL GIACCO Tiziana   X 

PORCIELLO Francesco X   DIAFERIA Manuela X   

RUECA Fabrizio X   GOGLIO Pietro  X  

SILVESTRELLI Maurizio  X  GORETTI Enzo  X  

TRABALZA MARINUCCI Massimo X   LEPRI Elvio X   

Professori di ruolo di IIa FASCIA P G A MARCHESI Maria Chiara  X  

ACUTI Gabriele  X  MARENZONI Maria Luisa X   

ANTOGNONI Maria Teresa  X  MIRAGLIA Dino  X  

ARCELLI Rolando   X MOSCI Paolo   X 

AVELLINI Luca X   NANNARONE Sara X   

BARBATO Olimpia  X  PIERRI Francesca  X  

BECCATI Francesca X   SFORNA Monica X   

BIRETTONI Francesco   X TASSO Sergio   X 

BRACHELENTE Chiara X   ZELLI Riccardo  X  

BRANCIARI Raffaella X   RICERCATORI RTD  P G A 

BUFALARI Antonello X   GRISPOLDI Luca X   

CAIVANO Domenico X   MATTARELLI Maurizio  X  

CAPPELLI Katia X   MIGLIO Arianna X   

CAPOMACCIO Stefano X   MORGANTI Giulia X   

CASAGRANDE PROIETTI Patrizia X   ROILA Rossana X   

DALL’AGLIO Cecilia X   CONTRATTISTI P G A 

DELLA ROCCA Giorgia X   ANGELI Giovanni  X   

DI SALVO Alessandra  X  CELLA Diana   X 

DIVERIO Silvana X   COSTANZI Egidia   X 

FRANCIOSINI Maria Pia X   GUELFI Gabriella   X 

LEONARDI Leonardo X   Rappresentanti STUDENTI CCL P G A 

MANDARA Maria Teresa X   BARACCHI Vera X   

MARANESI Margherita X   BRUNELLI Asia   X 

MERCATI Francesca X   GERLI Caterina   X 

ORLANDI Fabio   X QUARTESAN Allegra Benedetta X   

PASCUCCI Luisa  X  TADDEI Matteo X   

PASSAMONTI Fabrizio X   ZAMBRANO Beatrice  X  

PIERAMATI Camillo X       

POLISCA Angela X       

RANUCCI David X       

SYLLA Lakamy  X      

VERINI SUPPLIZI Andrea  X       

VERONESI Fabrizia X       

ZERANI Massimo  X      
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Presiede la Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio, Presidente del Corso di Laurea in Medicina 

Veterinaria. Assume le funzioni di Segretario verbalizzante la Prof.ssa Francesca Mercati. 

Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente dichiara aperta la seduta e dà lettura del 
seguente, facendo presente che il punto n2 all’ordine del giorno è stato ritirato: 

Ordine del Giorno 

 
1. Comunicazioni; 

2. Scheda di Monitoraggio annuale 2023; 

3. Valutazione della Didattica I-II semestre A.A.2022-2023; 

4. Proposta nomina cultori della materia A.A. 2023-2024; 

5. Pratiche e richieste studenti; 

6. Assicurazione della qualità: adempimenti; 

7. Varie ed eventuali. 
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ORDINE DEL GIORNO N° 1  
OGGETTO: Comunicazioni 
 
Il Presidente comunica che: 
 
-scorrimento graduatoria nazionale:  
attualmente sono immatricolati 84 studenti, compresi gli studenti extracomunitari, e 
rimangono 2 posti per completare la nostra disponibilità. L’andamento riscontrato è 
analogo a quello di altri Atenei. Da osservare che gli studenti immatricolati non hanno 
crediti formativi da recuperare.  
 
-visita ANVUR:  
la visita si terrà a maggio 2024. Il corso di Laurea in Medicina Veterinaria è stato 
sorteggiato tra i corsi dell’Ateneo. La visita sarà on-line e ci saranno più incontri che 
coinvolgeranno varie figure tra commissioni, docenti, personale tecnico amministrativo, 
studenti, ecc. Anvur metterà a disposizione una piattaforma informatica per caricare tutti i 
documenti richiesti entro il 6 marzo.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio prende atto 
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ORDINE DEL GIORNO N° 2  

OGGETTO: Scheda di Monitoraggio annuale 2023; 

Punto ritirato 
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ORDINE DEL GIORNO N° 3 

OGGETTO: Valutazione della didattica I-II semestre A.A. 2022/2023 

Il Presidente riferisce che la CPD ha prodotto la Relazione Annuale 2023 dove viene 
descritta nel dettaglio la valutazione della didattica per i 2 semestri dell’a.a. 2022-2023 
-le medie delle valutazioni relative alla didattica (quesiti D1-D12) del corso di studio in 

Medicina Veterinaria LM-42 sono risultate tutte pienamente soddisfacenti (punteggio>8) e 

superiori alla media di Ateneo. Rispetto all'anno precedente sono state registrate per 

qualche quesito lievi oscillazioni (decimali) in positivo o in negativo (0,1; 0,15) che non sono 

state considerate rilevanti.  

Nel dettaglio: 

-su 108 moduli/insegnamenti valutati, 28 hanno riscontrato criticità ad uno o più quesiti (D1-

D12) e, di questi, 6 hanno registrato anche valutazioni< a 6, quindi completamente 

insoddisfacente.  

-su 1296 quesiti (D1-D12) analizzati, 58 (4,5%) hanno ottenuto un punteggio tra 6 e 7 e 9 

(0,69%) < a 6.  

Il quesito D12 "Complessivamente valuta in maniera positiva l'insegnamento?" è stato preso 

in considerazione come indicatore di gradimento e dalle valutazioni ottenute risulta che su 

108 insegnamenti/moduli solo 4 hanno ottenuto un punteggio tra 6 e 7 e uno sotto a 6.  

Dei 34 corsi clinico-pratici a scelta dello studente (ADE) ne sono stati valutati solo 16 dal 

sistema SISvalDidat in quanto per esigenze legate all'approvazione e accreditamento 

EAEVE, molte di queste vengono impartite ad un numero massimo di 6 studenti e il sistema 

non abilita gli studenti fuori corso alla valutazione così come non rende visibili un numero di 

valutazioni inferiori a 6.  

Le maggiori criticità sono state registrate per i seguenti quesiti: 

D1 "Le conoscenze preliminari possedute sono risultate sufficienti per la comprensione degli 

argomenti previsti nel programma di esame?” 

D2 "Il carico di studio di questo insegnamento è proporzionato ai crediti assegnati?” 

D6 " Il docente stimola/motiva l'interesse verso la disciplina?" 

D7 "Il docente espone gli argomenti in modo chiaro?"  



UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI PERUGIA 

 

- 6 - 
 

Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 13 dicembre 2023 

ore 13:00 

D11 “E' interessato/a agli argomenti trattati nell'insegnamento?" 

Tra questi quesiti quelli che hanno raccolto un maggior numero di valutazioni insoddisfacenti 

sono il D6 e il D11. Per quanto riguarda l'interesse verso gli argomenti trattati sono 

maggiormente penalizzate le materie di base in quanto meno gradite dagli studenti rispetto 

alle caratterizzanti. 

La CPD ha quindi proceduto applicando le misure correttive previste dalla procedura 

esistente:  

a) invio di mail ai docenti con valutazione inferiore a 7 ma superiore a 6, con richiesta ai 
docenti di proporre interventi correttivi inerenti al quesito con valutazione non pienamente 
soddisfacente 
b) invio di mail ai docenti con valutazione inferiore a 6, con una convocazione da parte della 
CPD per cercare di trovare insieme una soluzione al quesito con valutazione completamente 
insoddisfacente. 
 
PROPOSTE 
-sollecita i docenti a farsi parte attiva nel ricordare agli studenti l'importanza della valutazione 

della didattica 

- auspica un atteggiamento collaborativo da parte dei docenti e che gli stessi rendano visibili 

le valutazioni riportate nei singoli moduli /insegnamenti 

-reitera l’organizzazione di incontri di filiera 

La Prof.ssa Mandara sottolinea l’importanza degli incontri di filiera, sia orizzontali che 

verticali, e ne sollecita l’organizzazione in modo da programmarli coinvolgendo tutti i docenti 

e di svolgerli in un breve arco di tempo, ad esempio due mesi, così che già da settembre 

prossimo si possano avere informazioni utili per riprendere le lezioni.  

 
 

 

 

 

Il Consiglio prende atto 
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ORDINE DEL GIORNO N° 4  
OGGETTO: Proposta nomina cultori della materia 
 
 
Il Presidente comunica che sono state presentate le seguenti proposte di nomina a cultore 

della materia: 

- Dott. Giuseppe Giglia, già assegnista di ricerca presso questo Dipartimento, per 

l’insegnamento ANATOMIA PATOLOGICA VETERINARIA di cui è Responsabile la Prof.ssa 

Maria Teresa Mandara; 

- Dott.ssa Elisa Rampacci per l’insegnamento MICROBIOLOGIA E IMMUNOLOGIA 

VETERINARIA di cui è Responsabile la Prof.ssa Patrizia Casagrande Proietti; 

- Dott.ssa Valentina Stefanetti per l’insegnamento MICROBIOLOGIA E IMMUNOLOGIA 

VETERINARIA di cui è Responsabile la Prof.ssa Patrizia Casagrande Proietti e per 

l’insegnamento PATOLOGIA AVIARE E SANITA’ PUBBLICA VETERINARIA di cui è 

Responsabile la Prof.ssa Maria Pia Franciosini. 

 

Le richieste presentate sono state controllate e sono corredate di tutta la documentazione 

richiesta dal Regolamento di Ateneo sui Cultori della Materia approvato dal S.A. in data 

27/06/2018 e allegato al D.R. 1016 del 04/07/2018. (ALLEGATI N. 1-3) 

 

Ai sensi del Regolamento di Ateneo sui Cultori della Materia approvato dal S.A. in data 

27/06/2018 e allegato al D.R. 1016 del 04/07/2018, il Presidente invita pertanto il Consiglio 

a deliberare. 

 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità 
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ORDINE DEL GIORNO N° 5  
OGGETTO: pratiche e richieste studenti 

Il Presidente rende noto che sono state rivalutate le pratiche relative agli studenti Droghieri 

Alessia e Fourcade Guillermo, iscritti al 1° anno MV 2023/2024, già approvate nel 

precedente consiglio, per definire meglio alcuni riconoscimenti (allegati n. 4,5); 

Il Presidente rende noto che i seguenti studenti Ferrari Letizia e Lucchet Silvia, iscritte al 

1° anno A.A. 2023-2024, trasferiti da altro Corso di Laurea al Corso di Laurea in Medicina 

Veterinaria, hanno chiesto il riconoscimento dei CFU acquisiti.  

Le loro domande sono state inoltrate ai Docenti di competenza per i riconoscimenti, con i 

risultati di cui alle schede allegate. (allegato n. 6,7) 

Restano da valutare le schede di ARENA CECILIA, BARONE AFRA, CANTARINI 

MATILDE, CASSENTI MARIA CONCETTA, CAVALLINI GIULIA, HAJDARI RINA,  

IPPOLITO SOFIA, PASTORE ELETTRA 

BANDO TRASFERIMENTI: sono state inviate ai docenti e quindi valutate le pratiche di 

Gambera Sofia (II anno MV), Cavaliere Ilaria Maria (II anno MV) e Castellano Martina (III 

anno MV); provengono dallo stesso corso di laurea e stesso Ateneo di Castellano Martina 

le studentesse Di Tomaso Alessandra e Nigro Maria Pia (entrambe III anno MV), alle quali 

pertanto sono stati applicati gli stessi riconoscimenti (allegati n. 8-12); 

- Marcon Alessia (III anno MV) proviene dallo stesso corso di laurea (Allevamento e salute 

animale) e stesso Ateneo (Udine) di Mongiat Marta (2019/2020) e quindi possono essere 

applicati gli stessi riconoscimenti (allegato n. 13); 

- Ortenca Meci (V anno MV) proviene dallo stesso corso di laurea (Medicina Veterinaria) e 

stesso Ateneo (Tirana) di Laura Musa (2021/2022) e quindi posso essere applicati gli stessi 

riconoscimenti (allegato n. 14); 

Restano da valutare le schede di SCUDIERI PLACIDO, NIUTTA GIUSEPPE, SORTINO, 

CLAUDIO, BUONAIUTI GIULIA. 

La Prof.ssa Dall’Aglio fa presente ai docenti la necessità di rispondere tempestivamente alle 
richieste di riconoscimento dei CFU in modo da consentire agli studenti, tra cui quelli 
immatricolati in ritardo, di accedere ai corsi e programmare gli esami. Raccomanda pertanto 
ai docenti di fornire collaborazione rispondendo alle richieste che provengono dalla 
segreteria didattica che deve sostenere un carico di lavoro particolarmente pesante., 
Chiede, inoltre, alla CPD di revisionare la procedura di valutazione della carriera pregressa 
e riconoscimento CFU. 
La Prof.ssa Dall’Aglio rende noto che ci sono alcune delibere, risalenti agli anni passati, che 

prevedono la possibilità di partecipare all’appello straordinario di dicembre per gli studenti 

del primo anno che si sono immatricolati in ritardo ossia dopo la prima sessione di esami di 

novembre. 

 
Il Consiglio approva all’unanimità 
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ORDINE DEL GIORNO N° 6  
OGGETTO: Assicurazione di qualità: adempimenti 
 
Prende la parola il Prof. Trabalza.  
Riferisce che la commissione tecnica ha comunicato che, in seguito a gara, a breve ci sarà 
l’affidamento dei lavori per l’azienda zootecnica. Per motivi di tempo, a febbraio non sarà 
ancora possibile far frequentare agli studenti l’azienda didattica, pertanto, le settimane 
verdi e rosse dovranno essere recuperate in sovrapposizione con le attività svolta dagli 
studenti dell’A.A. 2023/2024.  
Il Prof. Trabalza ricorda ai docenti che a dicembre non si dovrebbero svolgere esami per 
studenti che non sono fuoricorso o frequentanti il V anno. 
In merito alla valutazione della didattica, il Prof. Trabalza suggerisce di organizzare degli 
incontri con gli studenti per evitare valutazioni inadeguate dovute all’interpretazione errata 
dei quesiti da parte degli studenti. 
 
 
Prende la parola il Prof. Porciello relativamente alla valutazione della didattica informando 
che gli studenti hanno lamentato critiche in merito all’ADE pronto soccorso svolta nel terzo 
anno. Questa ADE propone agli studenti attività complesse ma ancora preliminari che gli 
studenti avranno la possibilità di riprendere e approfondire nell’ADE pronto soccorso 
avanzato. Ricorda che il piano di studi attuale è stato stabilito prima della visita della 
commissione EAEVE, in accordo con gli studenti, per aver il maggior numero di ore da 
svolgere in ospedale e soddisfare i requisiti EAEVE. In ogni caso, le 2 ore iniziali del corso 
sono propedeutiche in quanto dedicate alla spiegazione dell’organizzazione del pronto 
soccorso.  
 
La rappresentante degli studenti, Vera Baracchi, chiede più tempo da dedicare alle lezioni 
e ritiene molto importante rivedere l’organizzazione del corso. 
 
Conclude la Prof.ssa Dall’Aglio sottolineando l’importanza di spiegare agli studenti le 
modalità della valutazione della didattica. 
 
 
 
 
Il Consiglio prende atto 
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ORDINE DEL GIORNO N° 7  

OGGETTO: Varie ed eventuali 
 

Non ci sono varie ed eventuali 
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Non essendovi altro argomento all’ordine del giorno da trattare, la seduta del Consiglio di 

Corso di Laurea in Medicina Veterinaria si dichiara terminata alle ore 14,30 

 

 

Perugia, 13/12/2023 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 

Il Segretario Verbalizzante Il Presidente 
Prof.ssa Francesca Mercati Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


